

50 AÑOS DE LA RIADA

# la riada de 1957

## Así se vivió en el colegio

El curso 1957-58 comenzó su andadura ajeno por completo a la gran tragedia que iba a asolar a toda Valencia. Y la tragedia llegó la noche del 14 de octubre. Muchos internos aprovechando el puente del Pilar y estando metidos en una auténtica epidemia de gripe, que desbordaba a todo el personal, marcharon a sus casas. Y ello fue providencial pues una gran riada nocturna invadió el semisótano del colegio, donde se hallaban la cocina, la despensa, el comedor, la sala de máquinas de la calefacción y, muy importante, el dormitorio de gran parte del personal de servicio compuesto en su casi totalidad por jóvenes que además de trabajar por y para el colegio también vivían como “internos”.

Los gritos de las personas que sobre las 24 horas salían del cercano cine Alameda hizo que los que dormían en pisos superiores se despertasen y acudiesen a alertar al resto del personal. Cuando llegaron al dormitorio, situado junto a la cocina, el agua ya casi llegaba a los colchones. Con rapidez fueron saliendo del lugar y no se tuvo ninguna desgracia personal.



Aquel día íbamos de susto en susto, pues al mediodía la riada se hizo más patente todavía, pero todos dábamos gracias pues las vidas humanas se habían salvado. Todos nos veíamos impotentes, nos mirábamos y llorando materialmente veíamos como la fuerza del agua iba derribando puertas y salía al patio porticado enseres del comedor, que estaba dotado de mesas con piedra de mármol. El agua pudo con todo pese al peso del mármol. Aquello era horrible. Todo el esfuerzo hecho en el colegio se iba al traste.

El barro lo inundó todo. Nada se podía hacer, más que esperar pasase. Nada se hizo hasta pasados unos días. Y después quedó la llamada “batalla del barro”. Fueron muchos días de estar limpiando como se podía. Se fue recuperando cuanto se pudo. El sol iba secando con rapidez. El ejército contribuyó, en gran manera, a desalojar el barro, ¡¡Cuántos camiones se retiraron!! La vida del colegio se paralizó totalmente. Las clases se suspendieron “sine die”. Pero el trabajo de limpieza no cesaba. Allí trabajaban todos, desde el Padre Rector Jaime Sala y el resto de la Comunidad escolapia, hasta cocineros, camareros y demás gente disponible. Fue una gran tragedia, que poco a poco se fue salvando y superando. A la entrada de la Sala de Audiovisuales actual podemos leer en un azulejo: “Hasta aquí llegó el agua. 14 octubre 1957”.

Por fin, tras un cierto y prolongado tiempo, se reanudaron las clases. Fue el 4 de noviembre, se habían perdido muchas horas de clase. Los patios no se podían utilizar, había más de 30 centímetros de barro. Pero el curso se tenía que salvar y los profesores se pusieron manos a la obra. Con tesón se fue recuperando el ritmo normal de clases y de las diversas actividades. Pero los camiones cargando el barro, el gran enemigo, no cesaron de trabajar a buen ritmo.

Aprovechando el tirón y ritmo de trabajo, y tras muchas reuniones y discusiones, empezaron las obras para terminar el colegio. Fue el 14 de febrero de 1959. Se tomó una decisión única a nivel local, acortar las vacaciones de Pascua y así recuperar las horas de clase perdidas por la riada. Con este detalle el curso se podría salvar. Y así se hizo a pesar de lo impopular de la determinación.

Accede a más imágenes en [www.aacalasan.org](http://www.aacalasan.org)



# avant



> bodas de plata



> entrevista



> la riada del 57

número **4**  
nov 07

próximo  
sábado  
**24**  
nov

### Día del Antigo Alumno

- 18:00 Eucaristía
- 19:00 Asamblea y entrega de premios y placas
- 20:00 Píscolabis

# editorial

Todos los años tenemos diferentes acontecimientos que festejar, sin ir más lejos estamos celebrando el 450º aniversario del nacimiento de José de Calasanz, lo hemos hecho con el 50º aniversario de la riada del Turia y el 25º de la "pantaná" de Tous. Y seguro que a nivel particular cada uno tiene otras cosas que recordar durante este curso.

Desde la Asociación deseamos que este sea un año de asentamiento y de mejora. Como podréis ir viendo nuestra idea es convocaros a nuevas experiencias para compartirlas juntos, así como seguir organizando aquellas que más nos identifican. Pero sobre todo este año queremos desarrollar una vertiente nueva de la asociación, nuestro lado más solidario y social, de acuerdo con el espíritu calasancio. No sabemos todavía que forma va a tener y cómo lo vamos a organizar, pero sí sabemos que nuestra idea es comprometernos con algún proyecto que ayude a lograr o a mejorar la idea central de la obra de San José de Calasanz, el lema "Piedad y Letras".

Nos comprometemos a manteneros informados de los pasos que vayamos dando, pero también estamos abiertos a cualquier sugerencia que queráis hacernos y, por supuesto, esperamos vuestra ayuda y colaboración para llevar adelante este proyecto. Un saludo a todos y os esperamos el próximo 24 de noviembre en el Día del Antiguo Alumno.

AVANT. NÚMERO 4. NOVIEMBRE 2007

edita **asociación de antiguos alumnos del colegio san José de Calasanz**  
c/ micer mascó, 5. 46010 valencia  
e-mail: [aaacalasan@aaacalasan.org](mailto:aaacalasan@aaacalasan.org)

> **si estás interesado** en participar en el boletín, no lo dudes, ponte en contacto con la asociación a través del e-mail: [aaacalasan@aaacalasan.org](mailto:aaacalasan@aaacalasan.org)

Información actualizada en  
[www.aaacalasan.org](http://www.aaacalasan.org)

## Junta directiva de la asociación

Presidente: Salvador Mut Ronda (Promoción 1983)  
Vice-presidente: Bruno Sánchez González (Promoción 1998)  
Secretario: Javier Arrufat de la Torre (Promoción 1974)  
Tesorero: Pablo Alcón Sáez (Promoción 2001)  
Consiliario: Manel Camp Mora (Promoción 1986)

## cena 25 aniversario

# Bodas de Plata



**El pasado sábado 16 de Junio se reunieron para celebrar el 25º aniversario de su salida del colegio los alumnos de la promoción de C.O.U. del curso 1981-82. Fue un acto sencillo pero muy emotivo que permitió a los compañeros volver a reunirse en algunos casos después de mucho tiempo sin haberse visto. El encuentro fue un éxito de participación ya que los organizadores lograron convocar a muchos de sus compañeros. La participación rondó las 100 personas.**



Todo comenzó con la recepción de los ex-alumnos en el hall del colegio y después una visita a las instalaciones del mismo. Cuántos comentarios y anécdotas en los pasillos del viejo C.O.U. Una vez terminada la visita hubo un acto religioso en la capilla del colegio en acción de gracias y también en recuerdo de aquellos compañeros, profesores y escolapios que ya no están entre nosotros. Después en el Salón de Actos del colegio hubo una reunión en la que desde las distintas instancias del Colegio se felicitó a la promoción. Hablaron el Padre Rector, la Directora del Colegio, el Presidente de la Asociación de Antiguos Alumnos y un miembro de la citada promoción. Al final de los parlamentos la promoción entregó al Colegio una orla, puesto que no existía y los ex-alumnos recibieron un pequeño detalle de la Asociación.

La tarde finalizó en el Colegio con un pisolabis que sirvió para comentar todo lo sucedido hasta ese momento y abrir el apetito para la fiesta final, la cena en el Expo Hotel de Valencia donde después pasaron a la discoteca para terminar no se sabe muy bien cuándo ni cómo...

### Vocales:

Alfredo Marcos de Prat (Promoción 1993)  
José María Ortiz Muñoz (Promoción 1983)  
Luis Sánchez González (Promoción 1989)  
José Luis Sanchis Andreu (Promoción 1995)  
Francisco Mula Benavent (Promoción 1976)

Miembro de Honor: Juan José Fuset Borrás (En el Colegio desde 1954)

## entrevista al nuevo padre rector del colegio ANDRÉS SÁNCHEZ

# Inquietud escolapia

## “al ir creciendo caes en la cuenta que todo lo vivido en el colegio valía la pena”

Andrés Sánchez forma parte de esa estirpe de escolapios curtidos en mil batallas. Ex alumno del Calasanz, fue en este colegio, al que ha vuelto ahora como rector, donde descubrió su vocación escolapia, de la mano del padre Montañana. Siempre atento para buscar fórmulas con las que “llegar” a los más jóvenes, su inquietud le llevó a ser uno de los fundadores de los grupos de pastoral extraescolar -grupos Hinenní- e impulsor de la ONG escolapia Setem, en la Comunidad Valenciana.

### ¿Qué recuerda de su etapa como alumno en el Calasanz?

En aquel entonces yo recuerdo a los escolapios, a todos, con mucho cariño porque además había bastantes... el padre Bautista, el padre Jaime Sala, el padre Faustino, el padre Jesús... en fin, los recuerdo con mucho cariño y claro, éramos menos gente e incluso también buenos recuerdos de profesores laicos. De hecho creo que esa sensación de cariño en cierta medida también me llevó a acabar donde estoy.

### ¿Qué significa para usted la Educación?

A los chavales por carácter general yo les digo: “Puedo entender que no estudies, que no trabajes... pero como persona que eres tienes que ir creciendo, madurando, dar una respuesta de la presencia de Dios o no” Es decir, fe y cultura. Como persona el joven debe ser capaz de dialogar, crecer y dejarse ayudar para ello, y esto es lo más importante. Luego los conocimientos es otro asunto, que no hay que restarle importancia y además puede consultar por su cuenta ya sea por libros o por internet. Pero yo valoro mucho más que los jóvenes, como personas, crezcan y maduren. Y mejor aún como personas creyentes, claro.

### ¿Qué valores deben inculcarse a los niños?

Yo empezaría por la madurez como persona, para que cuando ya estén maduros podamos inculcarles valores como solidaridad, cercanía, preocupación por el otro, relación con Dios y así mostrarles la importancia que tiene todo eso. A veces ellos dicen: “Soy creyente pero no practico” Y yo les pregunto: “Tu fe, ¿cómo se concreta en tu vida?, ¿Qué hechos a través de los cuales tú manifiestas tu fe?” Entonces no tiene ningún sentido que digas que eres solidario o respetuoso si luego no lo concretas en el día a día. Primero tenemos que fundamentarles como personas para luego lograr que aparezca el ser creyente.



### ¿Cuáles son los fundamentos que deben sostener la vida académica de un alumno?

Estar abierto a todo, a la cultura y a todo aquello

de lo que puedas aprender, eso es importante. Todo lo que puedas tomar y te pueda enriquecer como persona es muy bueno. Y hay que tener una mentalidad abierta y ser capaz de establecer unos criterios fundamentados ante lo que se le presenta a cada uno.

### ¿A qué dificultades se enfrenta la educación actualmente?

Yo noto que cada vez es más difícil educar, pues nuestra sociedad ha cambiado a lo largo de los años. A menudo digo que el colegio y la familia debe ser fuerte frente a la sociedad, pues en ese triángulo de familia-colegio-sociedad es la sociedad quien tira con más fuerza a los jóvenes, y ellos se ven arrastrados por lo que ven y oyen. Por eso digo que la educación se hace tan difícil y además para ellos también es una lucha, no sólo para los educadores, que son los padres y los profesores. Y en esta lucha por parte de familia y colegio, ambos deben ir en el mismo camino para aconsejar y acompañar.

### ¿Algún mensaje a los antiguos alumnos?

Bueno pues vamos a ver... desde mi experiencia personal, diría que mi etapa del colegio yo la viví con momentos más buenos que malos. Con más cosas a favor que en contra. En aquel momento no te dabas cuenta pero después al ir creciendo caes en que todo eso valía la pena. Eso es lo que le diría a la gente, que al recordar su etapa en el colegio prevaleciera lo positivo. Y se lo diría más en concreto al antiguo alumno, en especial al antiguo alumno joven pues la juventud de hoy día se pierde en mil historias. Yo creo que el que haya una asociación es algo bonito porque te encuentras con gente con la que habías perdido el contacto y también animaría a que se pasaran de vez en cuando por el colegio para ver cómo ha cambiado, y sobre todo para recordar lo bueno, y porqué no, de lo malo uno también aprende.